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幸幸福福阳阳光光，，面面向向未未来来的的生生意意

知道吗？幸福阳光生活
用纸是太阳纸业出的，咱兖
州造的。

前几天，幸福阳光在兖
州区的一个广场上搞了三
天特卖，销售额远远超过刘
兴功的预料。稍低于超市
价，促销能取得这么好的业
绩，刘兴功认为，大家还是
冲着太阳纸业这个牌子来
的。

在位于兖州区东部的
太阳纸业生活用纸的工厂
内，各条生产线都在有条不
紊地生产着，一卷卷或一个
个洁白的生活用纸成品运
下生产线，包装后等待运往
卖场。对于这样一个崭新的

车间而言，市场开拓的征程
才刚刚开始。

在兖州区一家超市里，
生活用纸货架上已经赫然
摆着幸福阳光生活用纸，由
于这一单元品牌众多，且包
装上都在破费功夫，因此幸
福阳光并不是太显眼。对于
山东太阳生活用纸有限公
司总经理刘兴功来说，一切
都在意料之内。他并没有急
于走出去，而是打算首先从
本土稳妥起航。“我们的产
品幸福阳光，虽然是太阳纸
业旗下的一个品牌，但是我
们打算借势成长，真真正正
给消费者提供一个舒适、安
全、可靠的产品，感受一种

关于温暖与爱的体验。”
11月27日，幸福阳光生

活用纸新品在兖州进行了
发布，标志着太阳纸业开始
涉足生活用纸。而在此一周
多时间前，李娜的办公室里
就已经用上自己造的抽纸，
她参与了幸福阳光品牌的
整个构建过程。起初，她提
议直接叫做太阳花。后来经
过讨论，最终命名为幸福阳
光。而商标则以太阳花为原
型，里面是一男一女两个相
对的侧脸。

“这就是一种感觉，温
暖和阳光，这个标志就像一
个世界，充满了无尽的想
象。”李娜说。

之前，太阳纸业为何没
有涉足生活用纸？很多消费
者持有疑问。

李娜坦言，这是基于整
个集团布局的考虑。虽然太
阳纸业的生活纸板块现在
才出现，但在很早之前，集
团就曾将这件事摆上议事
日程。

“也许是看待事业发展
的方式不同，有先做大再做
强的，也有先做强再做大
的。太阳纸业从一个乡镇企
业一路走到现在，更倾向于
后者。”李娜说。

“恒安、维达作为我们
的同行，虽然在消费者中更
具口碑，而且品牌价值巨
大，但同样来说，他们的整
体销售收入却较太阳纸业
差距非常大，这就是行业细
分之后所处的领域不同。”

李娜告诉记者，三年前的烟
包用纸，80%要依靠进口；
而现在，进口量仅剩下5%
左右。

李娜表示，太阳纸业一
直专注于大纸的制造，提倡
工艺的完美和精益求精，但
是，当大的经济环境遭遇危
机时，作为这个产业链上的
一员，太阳纸业也感受到了
这种全国性的工业领域的
饱和与过剩。“我们还好，库
存周期仍在一周左右，没压
过货，但是利润较前有所下
降。”

刘兴功说，这绝对可以
说是太阳纸业一次全新的
转身，甚至可以称其为“未
来的生意”。伴随着经济发
展，人口增长，城市化进程
加快和社会物质生活的提
高及消费观念的更新，国内

居民尤其是城市居民，越来
越趋向于选择中高档生活
用纸产品，居民对卫生安全
更为重视，生活用纸产品的
质量成为消费者选购产品
时最为关注的因素。

目前，纯木浆高档生活
用 纸 约 占 总 市 场 容 量 的
3 0 % ，约 1 8 0万吨 /年。到
2020年，中国生活用纸的总
容量约在900-1000万吨/
年，纯木浆纸将占 5 0%左
右，约450-500万吨/年。随
着中国居民人均可支配收
入增加，居民追求更高品质
生活的意愿增强，生活用纸
行业将在居民生活中起到
越来越重要的作用，在国民
经济中的地位将继续上升。

“这些都为我们进入生活用
纸 领 域 预 留 了 很 大 的 空
间。”

太阳纸业虽然在行业中是老
大，但子品牌幸福阳光在生活用
纸的市场里，还只是一张新面孔。

“幸福阳光传承着太阳纸业
优质的血统，共享一切资源，而唯
独这支团队是全新的，原本打算
从‘大纸’队伍中选派，但是考虑
到幸福阳光品牌初期的高定位，
我们更希望所有的细节都能够尽
善尽美。”李娜这样说。

刘兴功介绍，在技术设备
方面，项目两台年产6万吨/年
的纸机配置，主要产品为面巾
纸，卷筒纸，擦手纸，手巾纸，餐
巾 纸 等 。纸 机 选 用 奥 地 利
ANDRITZ新月型高速纸机，这
种机器可以使纸张性能更好，
获得更好手感的同时，又保持
了较高的抗张强度。“产品创新
竞争成为市场竞争方向，生活
用纸生产企业众多，市场上产
品趋同性较大。”

而且，受消费者保护意识提
高的影响，消费者对产品质量
和安全性越来越重视，为使产
品在竞争和品质保障中持续占
据领先优势，公司每年将销售
收入的5%用于研发设备和品质
管控的投入，并计划建立先进
的研发和质量控制中心，引进
全套先进的研发和检测设备，
招聘一流的产品研发人员和质
量控制人员，使得对产品从原
材料、功能、包装等方面进行创
新成为现实，也使得产品质量
变得更加稳定、可靠，增强了企
业市场竞争力。

在销售方面，刘兴功介绍，先
期选择华东、鲁豫作为主战场，并
逐步向全国迈进。华东，是中国最
发达的地区，华东人口2 . 1亿，
2011年生活用纸市场容量约105
万吨， 其中高档纸40万吨，2015
年预计市场容量140万吨，高档纸
65万吨，2020年将达到210万吨以
上, 高档纸占60%，达105万吨。
而集团在鲁豫市场有着良好的商
业信誉和口碑，有着得天独厚的
优势，并且市民能用上本土企业
制造的生活用纸，也是每个人的
一份骄傲。所以，这两个市场成为
先期的重点市场。

A “幸福阳光”已低调登陆超市

B 太阳纸业的一次全新转身

先期想突破

华东、鲁豫地区

兖州区富阳路1号，是济宁市知名上市民企——— 太阳纸业的总部。10日下午，太阳纸业副总经理李娜正在办公室
里处理着一些琐事。在一旁的茶几上，除了摆放着一束鲜花，就是一盒画有一对恋人、名为幸福阳光的抽纸，十分简
约。“这是太阳纸业的新产品，在行业成本上升、生活用纸需求增大的背景下，太阳纸业开始转变思路，主动转身涉足足
生活用纸，对于太阳来说，这不会是全部，但将是一种适合未来的生意。”李娜说。

整个品牌定位与高档生活用纸的定
位要求相契合。在产品先期上市阶段，规
划了以“太阳花”为主题的系列产品，共
涵盖卷筒卫生纸、无芯卷纸及抽取式面
巾纸这三大品类。

“希望借助这些产品，去传递和讲述
很多有关阳光、温暖与爱的故事，进而温
暖每一个人的内心。”李娜告诉记者，设
计公司在研究和梳理生活用纸消费者对
产品功能诉求和情感诉求后，和生活用
纸团队共同提出“幸福阳光”这一明亮的
品牌名称，并提炼“阳光生活”作为品牌
的核心价值，将“柔、韧、厚、实”作为产品
的功能利益点进行传播，情感方面旨在
传递“健康、舒适、纯净、幸福、阳光”的用
纸体验。

本报记者 高建璋 马辉

幸福阳光的新产品陈列在整洁的车间里。 本报记者 马辉 摄
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太阳纸业副总经理李娜。本报记者
马辉 摄
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